

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Página
Los snarquistas se enfadan porque Alvarez del Vayo no los quiere para embajadores.....	7.ª
Despojos y crímenes de los rojos vascos en su huida.....	2.ª
Los cuatro soldados que, engañando a rojos, se han pasado a nuestro campo.....	2.ª
Más detenciones en Rusia.....	2.ª

Año II

Viernes 30 de Abril de 1937

Núm. 244

## SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!!

# Nuestras tropas entraron victoriosas en Guernica

### Una descarada intervención francesa en nuestra guerra

Un avión español sale varias veces de Francia a bombardear nuestras líneas de Vizcaya

San Sebastián.—Hoy se ha sabido en esta ciudad que un avión rojo español venía de territorio francés volando durante los últimos días sobre varios pueblos de la provincia de Vizcaya, atacándonos y bombardeándonos. Se repite el hecho que se produjo con ocasión de la defensa y toma de Irún. En aquellos días también hubo aparatos que despegaron de Francia para intervenir en la contienda. Aparte de lo que significa como intervención de Francia en nuestra guerra, infringiendo todas las leyes internacionales, el hecho se presta a toda suerte de comentarios, y uno de ellos puede ser perfectamente relacionado con el incendio de Guernica, provocado indiscutiblemente y en cualquier caso por el enemigo.

### Continúa la exaltación bélica en la India

El fakir Ipi reúne a los jefes de tribus

La Prensa inglesa sigue con interés los acontecimientos en esta región de India. Todas las regiones que bordeaban la provincia de Waziristán han pasado bajo el mando y control político del ejército inglés, mandado por el general Juan John Coleridge. «The Times» del día 25 dice que el fakir de Ipi continúa su propaganda contra el Gobierno y el día 24 reunió en una asamblea a los jefes de las tribus cerca de la cueva donde vive, en Arsalkot. Las probabilidades de un acuerdo amistoso son remotas. Por segunda vez fué froteado un convoy cerca de Razmak y los súbditos de las tribus en la Sara Rogha y Jandola se dice que están buscando la oportunidad para hacer nuevas bajas.

Se espera que las operaciones en bloque empezarán sin pérdida de tiempo y que tendrán como objeto someter a todas las tribus rebeldes.

### Siguen los encarcelamientos por el Tribunal Popular de Madrid

Sevilla.—Últimamente han sido detenidos en Madrid varios comerciantes, acusados de acumular monedas de plata; estos comparecieron ante el trágico Tribunal Popular y encarcelados. Es la norma de quitarse personas de enmedio para más cómodamente efectuar los saqueos.

### El nuevo ramal de la carretera de Valencia, bombardeado por nuestros aviones

Continúa el bombardeo nacional sobre los objetivos madrileños

París.—Le Petit Girondel del día 26, dice: «Desde la última ofensiva nacional sobre la capital, reina gran calma en los frentes de Madrid, desde Sigüenza hasta Toledo. Los gubernamentales han aprovechado esta tranquilidad para construir un trozo de carretera que dobla la carretera de Valencia, desde hace bastante tiempo bajo el control de los nacionales. Esta carretera estratégica sale de Villacas y va a unirse con una serie de carreteras que conducen a Fuenferrada, sobre el Tajo, y a la carretera de Valencia. Esta nueva carretera, que está fuera del fuego de la Artillería pesada de los nacionales, ha sido inaugurada hace poco tiempo, pero la Aviación nacional ha empezado a bombardearla intensamente desde el momento que ha sido terminada.»

«El bombardeo de Madrid por la Artillería nacional continúa intensamente. Según una estadística publicada por la Junta de Defensa de Madrid, los muertos ocasionados por el bombardeo de la Artillería en los doce últimos días ha sido de 225 y 390 heridos. El periódico «A B C» de Madrid del día 25, escribe: «Nuestra fuerza aérea puede destruir fácilmente las ciudades en manos de los rebeldes. Es cruel tomar represalias, pero las mismas no pueden ser alargadas.»

### Progresar la industria textil en Béjar

Salamanca.—La industria textil se ha aumentado en Béjar; las nuevas fábricas de tejidos empezarán en breve la producción.

### De rota roja en Oviedo

San Sebastián.—En el sector de Oviedo, y por las proximidades de la Rebollada, el enemigo ha sido duramente castigado, haciéndole varios prisioneros, y habiéndose pasado otros tantos a nuestras líneas.

### Ahora quieren encontrar las joyas robadas

Sevilla.—El periódico «Solidaridad Obrera», de Barcelona, dice se investigue el paradero de las joyas robadas en los templos barceloneses; éstas deben aparecer—indica—y castigar severamente a quienes las robaron.

## La gran importancia estratégica de Guernica

### Es el mayor nudo de comunicaciones con la costa

### El botín que se ha cogido es el mayor de la guerra

### Nuestras tropas comenzaron en seguida a apagar los numerosos incendios

Nuestras columnas, sin darse punto de reposo, y animadas por un espíritu elevadísimo, han ocupado a las once y cuarto de la mañana de hoy, la villa de Guernica, después de un duro combate. Nuestras tropas, al entrar en el casco de la villa, encontraron varios incendios, provocados por los rojos en su huida, que en seguida se trató de sofocar con elementos que previsoriamente llevaban nuestras fuerzas.

Con la ocupación de Guernica, cualquiera que observe el plano de esta zona vizcaína, se dará cuenta de que a este centro afluyen todas las comunicaciones provenientes de la costa y del Este, y que al tomarse Guernica, quedan cortadas todas las fuerzas enemigas que operan en el rectángulo formado por la ría de Guernica, la costa por la línea Lequeitio-Marquina y la de Marquina-Guernica. Es de esperar, pues, que caigan en nuestro poder gran cantidad de prisioneros y muchísimo material de guerra, pues no es posible que los rojos hayan podido retirar, en un plazo tan corto como el que ha transcurrido desde la caída de Marquina hasta la toma de Guernica. Por otra parte, la

toma de Durango nos ha proporcionado un importantísimo botín, pues los vascos marxistas habían acumulado en esta ciudad gran cantidad de elementos, que les ha sido imposible retirar. Los servicios de recuperación de material y pertrechos de guerra, no se dan minuto de descanso en recoger todo el material abandonado por el enemigo. Camiones y más camiones cargados de fusiles, ametralladoras y municiones llegan constantemente a los puntos de designación, para su almacena miento, que ya están abarrotados. Puede decirse que el botín que se lleva cogido es el más importante de cuantos han caído en poder de los nacionales desde el principio de la campaña.

Sobre futuras operaciones, para contestar a esta pregunta no hace falta ser muy lince y prever un avance rápido y decidido sobre Bilbao. Una de las condiciones más sobresalientes del general Mola, es su decisión y su manera rápida de actuar. Seguramente no dejará al enemigo tiempo para reponerse y, como tantas veces hemos dicho, caerá sobre la capital vizcaína por donde menos lo esperen los marxistas.

### Un gran incendio seguido de explosiones en Madrid

Se supone que nuestra artillería acertó a un polvorín

Sevilla.—Aunque con menos intensidad que en días anteriores, la Artillería nacionalista sigue bombardeando las fortificaciones y reducidos de la capital; a media mañana, un violento incendio, seguido de fuertes explosiones, se divisaba desde nuestras posiciones; es de suponer que algún obús haya alcanzado un polvorín o lugar donde se guardaran municiones. A medio día continuaba el incendio, oyéndose a intervalos cortos fuertes explosiones y algunas de gran intensidad.

### Se sorprende una maniobra enemiga

Sevilla.—En el frente de Aragón y por el sector de Teruel, al intentar volar una acequia, fué sorprendido el enemigo, siendo perseguido por nuestros soldados, que evitaron llevar a efecto su obra destructora y cogiendo varios prisioneros.

### El gobierno vasco se reúne para preparar la fuga

San Sebastián.—El último gobierno vasco se reunió anoche, en sesión extraordinaria, para tratar, según se dijo, de procurar albergue a los miles de refugiados; pero al ser interrogados a su salida no hicieron manifestaciones de los acuerdos adoptados. Puede ser que la reunión tratara de preparar la fuga.

### SE HAN TOMADO TAMBIEN TODOS LOS PUEBLOS AL ESTE DE LA RIA DEL MISMO NOMBRE

La indignación de nuestras tropas por las bárbaras destrucciones de los fugitivos

### Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 29 de abril de 1937.

### Ejércitos del Norte y Sur

Frentes de Aragón-Madrid-Avila-León-Asturias-Soria y Andalucía.—Ligeros froteos, con dos pequeños ataques en Aragón y Asturias, rechazados con grave quebranto para el enemigo.

Frente de Vizcaya.—Continuó el victorioso avance de nuestras tropas sobre Guernica, tomándose todos los pueblos que se encuentran al Este de la ría del mismo nombre, epoderándose después de un brillante combate, de la histórica población de Guernica, que defendía una División, compuesta de batallones vascos, asturianos y santanderinos, cogiendo prisionero al jefe que mandaba dicha unidad y muertos varios oficiales del Estado Mayor. Se han cogido al enemigo numero sos heridos, gran cantidad de muertos y cerca de 400 prisioneros; también fué capturado un diputado provincial nacionalista que actuaba de comandante de artillería del sector.

El material cogido al enemigo es importantísimo, sin haber sido clasificado todavía por el cuantioso del mismo y estar esparcido por los lugares del combate.

La destrucción llevada a cabo por los rojos en la parte más rica de la villa, es semejante a la producida por las hordas rojas antes de abandonar Eibar.

La indignación de nuestras tropas por tan bárbaras destrucciones, aumenta su espíritu para liberar al pueblo vasco de sus verdaderos verdugos.

Salamanca, 29 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### El alcalde de Madrid busca en Valencia alimentos

Sevilla.—El llamado alcalde de Madrid, se encuentra en Valencia, donde ha ido para tratar de la situación de la Capital debido a la escasez de víveres, y tomar normas para la rápida evacuación,